

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA MENDICIDAD EN CÓRDOBA.--Dos desgraciados ciegos que se hallan en el más completo abandono y asedian al forastero que visita nuestra Mezquita implorando una limosna.

# ORUJO DE ACEITUNA

Para su total aprovechamiento después de tratados por disolventes se vende una moderna instalación de destilación de orujos con gasógenos y aparatos purificadores del gas, motores y alternadores, cuadro eléctrico y aparatos complementarios para obtener además los productos secundarios de la destilación de los orujos. Puede verse la instalación funcionando en la actualidad.

Esta industria constituye un provechoso negocio de fuerza motriz para localidad donde abundan los orujos de aceituna.

**Informes: Don Teodoro Gil.-Apartado 71.-Sevilla.**

## Pedro Lopez e hijos

CARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, y terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy viernes 17 de Abril 1925.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo.—Estreno de la grandiosa película alemana en cinco partes **El diplomático amarillo**.—La comedia cómica en cinco partes **Sueños alcohólicos**.

A las nueve y tres cuartos de la noche.—El mismo programa de películas.—Grandioso debut de **Spaventa**, el famoso cantante argentino de los típicos tangos. Acontecimiento colosal, por solo dos funciones.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy viernes 17 de Abril de 1925.

A las siete menos cuarto.—Cinematógrafo popular infantil.—Reprisa del 6.º episodio y estreno del 7.º de la gran serie **El vengador de sí mismo**, titulado "El puente de la muerte", completando el programa una preciosa película cómica.—Butacas 0-50; Grada 0-15.

Por la noche, a las diez menos cuarto.—Reprisa del 6.º episodio y estreno del 7.º de **El vengador de sí mismo**, completando el programa una preciosa película cómica.—Grandioso éxito y despedida del mago del ilusionismo **Dr. Saa**, cond. de **Waldemar**. Espectáculo regio, sorprendente y sin precedente. Último día de actuación por estrenarse mañana la monumental película española **La medalla del Torero**, protagonista José García (Algabeño).

## SALÓN RAMÍREZ.

Funciones para hoy viernes 17 de Abril de 1925

Desde las nueve de la noche.—La chistosísima película en dos partes **Ilusionista desilusionado**.—Debut de la Compañía **VENECIA**, compuesta por las bellísimas artistas **Isabelita Morales**, **Lolita Fortuno**, **Bianquiña Morell**, **Loira Puchol**, el notable **Trio Puchol** y la estrella de la canción **Teresita Rojas**, en sus números de conjunto e individuales.

# Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

**A**guas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa. San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente; Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

**A**rendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

**A**rendamiento: se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verlo, Gran Capitán 10, Sociedad Anónima Gros.

**S**e venden un aparador y varios muebles, y plantas de sombra. Osio, 6, duplicado.

**A**nuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y variedades.

**A**ccidentes.—Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros "La Estrella", de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Subdirector, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito).—Córdoba.

**D**esde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de vería de tres a seis. Razón en la misma casa.

**F**altan agentes para la provincia de Córdoba para trabajar nueva forma de propaganda de novelas por entregas. Grandes comisiones. Escribir a J. Montilla, San Juan de Palomares, 86, Córdoba.

**S**e vende un landó y un milord en precio módico. Para verlos Sevilla, 4.

## Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 16 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre	32.00
» a la sombra	26.00
» mínima	8.60
» media	17.30
Oscilación	17.40
Agua de lluvia en milímetros	00.00
Agua evaporada en milímetros	5.60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	758.70
Temperatura a la sombra	11.80
» de termómetro hm d.º	9.00
Tensión del vapor	6.90
Humedad relativa	67.00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	121.00

## Sección comercial

Matadero de Córdoba

Los precios libres para el entrador son: Ganado vacuno de 3'47 a 3'49; terneras a 3'90; lanar y cabrio a 2'65.

Precios de cotización del 14 de Abril hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'90 pesetas.—Id. sin id., 5,20.—Ternera con hueso, 4'46.—Id. sin id., 5'96.—Machos, 3'36.

Interesante

## A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde; por tanto, el máximo de eficacia.

**R**estaurant Buenos Aires, de José Monro (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

**S**e vende leche de vaca a 60 céntimos litro, en la huerta del Brillante.

**S**e vende de ocasión máquina molón para triturar uva, en buen uso, con accesorios para ser movida por fuerza motriz y animal. Para verla y tratarla, Almacenes Huerta, Conde del Robledo, 5, Córdoba.

**S**e traspasa la fonda "La Andaluza". Razón en la misma. Niño Perdido sin número.

**S**e vende una mesa de corte, con tablero de marmol. Dan razón en la sastrería de la calle del Reloj.

**H**ermosa vaca holandesa próxima a parir. Se vende. Informaran, calle Cano, 45.

## Informaciones de anoche

### NUESTRA PORTADA

## Los profesionales de la mendicidad

Esas dos infelices criaturas que el prodigioso objetivo de nuestro compañero Adolfo Torres lleva hoy a nuestra portada como desconsolador poema de las miserias humanas, representa un baldón para nuestro pueblo, siempre cristiano y generoso.

Víctimas de la avaricia y del egoísmo propio, esos dos pequeñuelos son abandonados a los cuidados de la Ciencia y olvidados por los instintos de la maternidad, que conservan en toda su grandeza las propias fieras, para lanzarlos al negocio de la mendicidad, que en España se está poniendo tan próspero y brillante como el de los acaparadores.

Esos niños fueron recluidos en el hospicio, ante un clamor de justicia lanzado en estas mismas columnas y acogido hidalgamente por el señor gobernador civil de la provincia. Pero la madre, ocultando en este sublime calificativo los perversos y mercantiles instintos, los reclamó, defraudando con este proceder los nobles impulsos del doctor Jiménez Ruiz, que pretendía salvar la vista a uno de ellos, ya que el otro había quedado ciego a consecuencia de este premeditado y criminal abandono.

Y los chicuelos raquíticos, atemorizados, llevando en el semblante la tristeza de esa eterna noche, en que viven, entonan en el Patio de los Naranjos de nuestra Catedral la dolencia de sus miserias, implorando con dolores de mártires una limosna, para bienestar de los que tan brutalmente los maltrataron espiritualmente y físicamente.

Porque las llagas de sus ojos sin vista, no son nada comparable a las heridas de su alma sin piedad.

P. León.

## La fachada del Ayuntamiento

La Corporación Municipal, que no deja pasar momento sin dar paso en su obra de mejora de la ciudad, de adecentamiento de las Casas Consistoriales y de embellecimiento de lugares y edificios públicos, contrató en su día la forja de unas verjas artísticas para los arcos adyacentes a la puerta principal de entrada al edificio Capitular.

Hoy han quedado ultimados los trabajos de emplazamiento y luciendo en su sitio la magnífica obra de herrería salida de los talleres del inimitable artista Martínez de los Llanos.

La traza barroca de tan hermosas piezas fue dibujada por el arquitecto señor Hernández, que supo armonizar el estilo sóbrio y severo de la fachada con las líneas de este bello aditamento que tanto contribuye a hermosearlo.

En el coronamiento campean dos frases de la leyenda que sirve de divisa al escudo de Córdoba. En lengua latina proclaman esas palabras de preciados títulos de la ciudad: «casa de guerrera gente» y «fuente de sabiduría.»

Por la puerta de las Casas Consistoriales desfilan, con ocasión de este acontecimiento, muchas personas que admiran la interesante labor de forja magistralmente ejecutada y aplauden al alcalde y a la Corporación, que así se preocupa de embellecer su morada acrecentando los valores artísticos de Córdoba.

## La "ley seca" y sus incidentes

### Goleta confiscada

La confiscación de la goleta holandesa «Sechona» y su cargamento de 200.000 pesos en vinos, practicada en 1923, a quince millas de la costa norteamericana, acaba de ser ratificada por un fallo sin precedentes del juez federal de Brooklyn, Garvin, quien autoriza al Gobierno para confiscar buques que desembarquen o se propongan desembarcar licor en los Estados Unidos, en cualquier punto en alta mar.

Funda su fallo el juez Garvin, en que las finalidades de la goleta «Zechona», constituían un intento de fraude que cae de lleno en el artículo 592 de la Ley de Aranceles de 1922, que dice, que está sujeto a confiscación toda persona que introduzca o intente introducir mercancías en el país por medio de facturas, declaraciones o documentos falsos, de cualquier índole, o por medio de algún otro sistema fraudulento.

Las autoridades federales consideran como único el caso de la «Zechona», puesto que por primera vez, concede al Gobierno el derecho de capturar o confiscar buques extranjeros contrabandistas de licores, tanto fuera del límite de las tres millas, como el de las doce millas.

En el mes de Enero pasado fueron absueltos el capitán, el sobrecargo y la tripulación de la «Zechona», a quienes se les acusaba de violar la ley Volstead.

Primera casa exportadora de cafés tostados

## Saiz y Martínez

Almacénistas importadores. Córdoba

## Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez

## El silencio en el cine

Aunque la conversación y el ruido de ella parecerían mucho menos molestos en un cinematógrafo que en un teatro donde se representan cosas vivas con personajes que no son sombras fotográficas, no sé qué de inoportuna y hasta de profanadora tiene la palabra hablada en las penumbras un poco ensombreadas de las salas de la escena muda...

Cuando asistimos a la ilusión de una de esas películas un poco sentimentales, ingenuas e infantilmente sumados e identificados a los acontecimientos que registra la fotografía móvil en la falaz pantalla, es molesto oír conversar. Y no se diga si las gentes que comentan esta pequeña profanación, resuelven leer en voz alta las leyendas de cada cinta...

Entonces la molestia pasa a martirio. Es algo que nadie medianamente sensible y refinado puede sufrir con calma o pasar con indiferencia.

El lector en voz alta de los letrados de las películas es uno de los seres que más atenta contra el bienestar social... ¡Cuántos corazones y cuántas almas que van soñando con el celuloide corredizo son llamados continuamente a la realidad por un vecino que quiere probar a los circunstantes que sabe leer, y generalmente leer mal!...

## TRIBUNALES

### Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por el delito de robo, contra el procesado Andrés García Liébana. Defensores, señores Velasco y Pavón. Procurador, señor Usano.

—Otra del juzgado de Montilla, por hurto, contra el procesado Antonio Peria Alcaide. Defensor, señor Hidalgo. Procurador, señor Austria.

—Ante la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por uso de armas, contra el procesado José Guzmán Pelicano. Defensor, señor Velasco. Procurador, señor Austria.

—Otra del juzgado de Cabra, por robo, contra Antonio Jiménez. Defensor, señor Trujillo. Procurador, señor León Avilés.

### Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Instrucción de Hinojosa del Duque por desacato contra Andrés Murillo Velarde Torrico. Absuelto.

—Otra del juzgado de Hinojosa del Duque por atentado contra Gregorio Ramírez Gómez. Absuelto.

La Sección segunda ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Fuente Obejuna por tenencia de armas sin licencia, contra Antonio Hidalgo Aguilera, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

# PÁGINAS PARA LA MUJER

## Para conservar la paz en el hogar

La paz de muchos hogares quedaría asegurada si sus componentes observaran de continuo tres reglas, que son esenciales para conseguir ese fin.

La primera es la siguiente: debe evitarse toda discusión. La discusión agria el carácter y difunde la discordia. Pocas veces se ha visto que una persona se haya inclinado ante los argumentos ajenos. Lo frecuente es que se aferre con extraordinaria pertinacia a su propia opinión y que en el curso de la polémica haga hirientes alusiones a hechos y situaciones que, juzgados fríamente, carecen de la gravedad que se pretende darles en ese momento de acaloramiento.

Las discusiones del hogar, que irritan a los hombres o los entristecen, son la causa de que muchos maridos busquen fuera de la familia el estímulo y la complacencia que sólo en ella pueden encontrar. Las polémicas violentas que crispan los nervios de las señoras, contribuyen a que éstas conciban una idea firme sobre la brutalidad del esposo que les tocó en suerte y que traten de vengarse en cuanto se les presenta la ocasión.

Quien inicia una discusión se pone en las mismas condiciones que aquel que juega con un cartucho de dinamita: siempre está expuesto a que se produzca la explosión. Por otra parte, la discusión es en todo caso una forma inferior de arreglar los asuntos y los síntomas de espíritus poco educados y despóticos.

La segunda regla recomienda que en cualquier caso se dé a las personas la mejor contestación que se pueda. Así se consigue apaciguar la cólera ajena y evitar que las cosas pasen a mayores. Comprendemos que la estricta observación de esta regla resulta extremadamente difícil, ya que es humana la agresividad en los momentos en que nos sentimos atacados, pero si los miembros de una familia se proponen ser tolerantes con los demás, puede adelantarse mucho camino hacia la paz del hogar. Por otra parte, la mala contestación jamás favorece a nadie, y si quien la da es una mujer, peor aún, ya que en las querrelas conyugales casi siempre sale perdiendo la esposa.

Supongamos el caso de una mujer que, para desgracia suya, se casa con un hombre de mal carácter y gruñón. Es casi seguro que este hombre encontraría mala la mayor parte de las cosas que haga su conyuge, y más seguro aún, que un buen día ésta replicará diciendo que está harta de tanta censura y que no se resigna a soportar de continuo los disturbios maritales, con lo cual la casa se convertirá en un infierno, donde nadie se entenderá ni querrá entenderse.

Pero si a cada observación la esposa replica que siente mucho lo ocurrido y que tratará de agrandar más a su esposo en la próxima ocasión, sería necesario que el hombre careciera por completo de decencia

y corazón para no terminar arrepintiéndose de su arrebató.

Hay muchas personas lo suficientemente cobardes para atacar a una pacifista sincera y difícilmente puede censurarse a una persona que siempre trata de superarse a sí misma. Hay que oponer la dulzura a la cólera, la paciencia a la impaciencia, la razón a la sinrazón. Sólo la persona que sea capaz de contenerse, puede llegar a dominar una situación.

La tercera regla recomienda no entrometarse demasiado en los asuntos de los demás. Muchas de las discordias que se producen en el seno de las familias se deben a la fatal libertad individual. Hay personas que creen que, por hallarse ligadas a otras por vínculos de sangre y de matrimonio, tienen derecho a fiscalizar el menor detalle de la vida ajena. Con harta frecuencia ocurre que los miembros de una familia, sean varones o mujeres, no pueden sentarse, ni comer, ni recibir una carta sin tener que dar cuenta de sus acciones a los demás. Todos los actos de su vida van acompañados de la inevitable pregunta: ¿Por qué te acuestas?; ¿a dónde vas?; ¿de quién es esa carta?; ¿por qué no te pones el vestido rojo en vez del azul?; ¿por qué no haces esto?; ¿por qué no haces lo de más allá? Nada puede llegar a ser más odioso que esta curiosidad insaciable que interviene en los actos más íntimos de nuestra vida y que termina por echarlo todo a perder.

Las tres reglas que aseguran la paz de un hogar son, pues, las siguientes: no conteste mal y no se entrometa demasiado en las cosas de los demás.

## El don de gentes

Uno de los dolores más grandes que se nos impone en la vida es el trato de gentes. Hay personas tan plebeyas que se entregan enteras al primero que cruzan en su senda; ante todo, buscan un auditor.

Cuando un aristócrata se encuentra entre las gentes, se recoge.

Pero, en cambio, los hay que tienen don de gentes.

Estos caracteres, que llaman abiertos, suelen ser de una vulgaridad rampante, y dejan muy a gusto que cualquiera tome posesión de ellos.

Por supuesto que estos caracteres abiertos, estos hombres de don de gentes, se proponen aspiraciones muy limitadas, y sólo pretenden realizar ciertos meritos inferiores de la vida, como, por ejemplo, llegar a personajes y hacerse una buena prosa chentela. No vale, en realidad, la pena de ocuparse de ellos.

Os aconsejo que os alejéis cuanto podáis de las gentes. Dejadles una bella impresión de vuestro paso, pero pasad. Me asusto de los sacrificios que he realizado en aras de esa inmensa tontería que se llama el trato de gentes, quedándome demasiado tiempo entre ellas. Eso fué, ni más ni menos, mi tiempo perdido y mi gran error; mi único error acaso; tan grande, que me pudo costar la vida.

Todo el que no sea de condición plebeya, debo apartarse cortesmente de las gentes. No esperéis que si vosotros no les mostráis la distancia la reconozcan ellos. Ven demasiado poco. De todas las frivolidades, la que temo, porque la resisto menos, es la frivolidad de los hombres ilustrados, del hombre que sabe cosas.

Detesto a todo hombre que no sea por sí mismo productor de energía. Nada hay tan soberanamente absurdo como estudiar filosofía para llegar a ser filósofo.

V. García Martí.

## Receta de cocina

### Pollo especial

Se tendrá listo un pollo destripado y muy lavado. Se pondrá en una cacerola una cucharada de manteca, y cuando ya esté derretida se mezclará bien con dos cucharadas de harina.

Se agregan entonces dos vasos de agua caliente, pero sin hervir, sal, pimienta, nuez moscada, un clavo de olor, unas ramitas de perejil, cebolla en rebanadas, tomates y unas ramitas de romero.

Cuando esté para dar el hervor se pondrá en ella el menudillo del pollo y se tapará bien la cacerola. Esto se deja hervir una media hora, revolviendo de cuando en cuando para que todo se mezele bien, y al cabo de este tiempo se sacarán las cebollas grandes para añadir las chicas de encurtidos.

Se deja dar otro hervor, y entonces se saca de la fuente el menudo. Se quita luego la grasa a la salsa y el perejil; se baten en un plato dos yemas de huevo con jugo de limón y un poquito de caldo caliente, y después se agregarán a la salsa que ha quedado en la cacerola.

## Enseñar a meditar

No hay hecho más fácil de advertir que la incapacidad de muchas personas para meditar, aun en cuestiones al alcance de su inteligencia. Verán la solución que se les indica, y comprenderán en seguida su influencia sobre el asunto pendiente, pero carecen de la facultad o arte de encontrar soluciones por sí mismas. Así, sus determinaciones no son tan inteligentes como deberían ser. Si se les señala una norma, la seguirán con razón o sin ella, y se asombrarán si se les indica que en ocasiones dadas deben variarla. Los que tienen empleados bajo su dirección saben hasta qué punto es verdadero esto. El trabajador que medita es excepcional, y sólo de él puede confiarse para que ajuste sus acciones a las circunstancias. Y así en casi todas las esferas sociales: una especie de automatismo parece ser la regla; y la inteligente dirección de sí mismo, en vista de hechos nuevos, la excepción. Se tiene, pues, la tentación de preguntar al Gobierno si en nuestro sistema de instrucción pública no podría adoptarse una gimnasia con objeto de enseñar a la nueva generación a meditar.

## Versos para LA VOZ

## Al partir

Llegó el momento, mi bien,  
tan temido por los dos;  
no me detengas, adiós,  
que se va a marchar el tren.

Me aleja la suerte impía  
de ti cuando más te quiero;  
dame ya el adiós postrero  
y hasta la vuelta, alma mía.

No llores ante la idea  
de los futuros dolores;  
y te digo que no llores  
porque te pones muy fea.

No prorrumpas en lamentos,  
cese tu llanto y tu afán.

¡Calla!... ¡Si conmigo están  
de sobra los cumplimientos!

En prueba de que te adoro,  
porque no pases apuros  
ahí te dejo cuatro duros  
falsos, que parecen de oro.

Toma, míralos brillar  
de la luz a los destellos;  
pasa unos días con ellos  
si es que los puedes «pasar».

Adiós, y no vistas luto,  
y aparece muy contenta...  
que cuando un novio se ausenta,  
está en puerta el sustituto.

Sí, tonta, y a lo que entiendo,  
lo mejor es ir cambiando;  
lo has de ver; saldrás ganando...  
Como no salgas perdiendo.

Con que, adiós, bella Librada,  
y si a amarme estás resuelta,  
espérame hasta la vuelta...  
Pero espérame sentada.

Eusebio Sierra.

## Reflexiones para la vida diaria

## Cultiva la alegría

Cultiva la alegría siquiera mirando a tu bien particular. Cumplirás mejor así tus deberes; serán mucho más llevaderas y suaves tus cargas. Será en la soledad tu consuelo y el mejor pasaporte de entrada en la sociedad. Serás más buseado, más creído y más estimado, gracias a esa alegría constante. El vicioso, degenerado y vil, puede aparecer estrepitosa y vulgarmente chocarrero, pero raras veces, o nunca, sinceramente alegre. La verdadera alegría es el índice de un corazón puro y feliz.

La Bruyere.

## El contagio del ejemplo

El contagio del ejemplo aparece claramente en el dominio de los males nerviosos. Es fácil ver a muchas jovencitas imitar al padre neurasténico o a la madre histérica, sentándose en un sofá, a la menor fatiga, quejándose de la espalda o de la cabeza. Sensibles a todas las influencias exteriores no soportan estos o los otros alimentos; se enervan como su madre. Representan tan admirablemente su papel de mujercitas nerviosas, que al fin caen en el lazo y llegan a estarlo realmente. Padres nerviosos, pensad en este peligro del contagio moral.

Doctor Dubois.

## El Juicio final

Cuando el alma abandonó el cuerpo, un ángel tomola en sus brazos y la condujo a un lugar desierto, gris y triste. Una vez atravesó entonces la bruma impenetrable que lo cubría todo, y exclamó:

—¡Júzgate a ti mismo!

Y ante el alma empezó a correr un río que en vez de agua arrastraba una corriente de lágrimas, la corriente aquella era turbia. Y el ángel dijo:

—Mira, son las lágrimas que hiciste correr cuando vivías en la tierra.

Y el alma respondió:

—Tienes razón, pero mis lágrimas corren también mezcladas a esas lágrimas.

Y por tres veces el ángel dejó oír su voz, y por tres veces el alma, ocultándose la faz, respondió:

—¡Tienes razón!

De pronto, el agua turbia del río tornóse profunda y límpida como un cristal. Y el ángel dijo:

—Son las lágrimas de tu madre.

Y el alma, ocultándose la faz, respondió:

—He ahí mi verdadero pecado, pues mis lágrimas no corren mezcladas a ellas.

Kazimier Przerwa-Tetmajer.

## El catastro parcelario y jurídico

La «Gaceta» ha publicado un decreto relativo al catastro parcelario y jurídico, que tiende a evitar errores al dividir la formación de los trabajos.

Anuncia que se formará un gráfico de la propiedad territorial, lo suficientemente exacto para que se puedan cursar reclamaciones al Estado en cuestiones de Derecho.

Se asegura permanentemente la determinación topográfica de los inmuebles y la fijación legal de sus linderos.

Se rectifican los amillaramientos para evitar desigualdades.

Se crea el Instituto geográfico catastral y finalmente, dispone la constitución de una comisión presidida por el director general de rentas, que en el plazo de tres meses propondrá un reglamento para la aplicación de la ley de contribución por riqueza mobiliaria.

## Mina «Santa Bárbara»

**Nacimiento.**—Con felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Miguela Taboada, esposa del jefe de talleres en este servicio, nuestro querido amigo don Antonio Romero; aunque la familia es numerosa, este benjamín, que se llamará Miguel, ha sido recibido con la misma alegría que si fuera el primer infante, señal que demuestra la bondad y alegría que reina en este hogar, al que deseamos las mayores prosperidades.

**Visita pastoral.**—Se comenta con alegría sincera la próxima visita que hará a esta barriada el ilustrísimo obispo de esta diócesis, y a juzgar por los preparativos que se hacen, nos es grato anticipar que éste se llevará un recuerdo agrato de su estancia en ésta.

Los jefes y maestro de ésta, rivalizan en entusiasmo por proporcionarle un día agradable a S. I. y a la Iglesia Católica.

Dios haga porque no se malogren estos auspicios.—José Villarreal.

## NOTAS LOCALES

## Una boda

En la iglesia parroquial de San Miguel han contraído matrimonio la bellísima señorita Concepción Moscoso Villalón y el capitán del regimiento de Lanceros de Saguunto, don Rafael Torres Pardo.

Actuaron de padrinos la señora doña Dolores Villalón, viuda de Moscoso, y don José Torres Pardo.

El acta matrimonial fué suscrita por los notarios de esta capital don Diego del Rio Muñoz Cobo y don Francisco Rodríguez Gonzalo, y el secretario del gobierno civil, don Miguel Romero.

Los invitados al acto fueron obsequiados con gran esplendor.

Los nuevos esposos, a los que deseamos todo género de venturas, salieron para Madrid, Valladolid y otras provincias.

## Un festival

La Agrupación Artística Cordobesa celebrará el día 18 del corriente un festival, que a juzgar por los preparativos promete estar muy animado, en su domicilio social de la plaza de la Magdalena número 5.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

## Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

## José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

## Desde Pedro Abad

Invitados atentamente por los organizadores de la velada celebrada en la escuela de Santo Tomás, los señores don Eduardo Tello y don José Plata, y por los miembros de la directiva del Patronato que rige la Escuela, llegaron a Pedro Abad a las cuatro y media de la tarde, el gobernador de la provincia con un lucido acompañamiento, formado por el señor Baquerizo, en representación de la Diputación; los señores Pérez Terroba y Fernández de Muro, como representantes del Ayuntamiento cordobés, don José Priego, inspector de Primera enseñanza; don Benito Canellas, jefe de los Somatenes de la provincia, y el señor García Carrasco, capitán de infantería y delegado del partido. Desde Córdoba venían acompañando a estos señores don Juan Porrás Giménez de Canales y don Alfonso Galán Janer.

El alcalde de Pedro Abad don Esteban Cáceres que, en unión del párroco don Federico Cerrato y varios concejales había salido a recibir a nuestra primera autoridad provincial, subió al coche por éste ocupado, llegando la comitiva al Ayuntamiento, donde esperaban todos los concejales que forman la Corporación municipal; desde el Ayuntamiento se dirigió el señor gobernador con su acompañamiento a la Escuela de Santo Tomás, no sin revistar antes al Somatén del pueblo, que con su cabo señor Tello a la cabeza, esperaba su llegada, así como la de su jefe señor Canellas.

En la escuela ocupó la presidencia el señor gobernador, sentándose a su derecha el alcalde señor Cáceres y en los demás puestos tomaron asiento las demás autoridades de Córdoba y otros señores invitados.

De única hasta ahora en Pedro Abad puede calificarse la velada, por su organización, por la presentación lucidísima de todos los elementos que en ella tomaron parte, por el gusto fino y delicado con que estaba adornado el local que ocupa la escuela y, sobre todo, por el esplendor y el realce que le dieron al honrarla con su presencia el señor gobernador y las autoridades que lo acompañaban.

Procuraré ser conciso en la reseña de la fiesta.

Primeramente el profesor de la escuela don José Plata, muchacho joven, casi un niño, que hace una labor imponderable al frente de ella, pronunció un bonito discurso, haciendo la biografía del P. Mayor, fundador de las Escuelas del Ave María, de la que es filial esta de Pedro Abad. Con palabra fácil, inspirado por el cariño que profesa a las escuelas madres, expuso los procelimientos de las Escuelas Manjonianas, presentándolas como modelo insuperable de enseñanza; en las que al mismo tiempo que al desarrollo de la inteligencia se atiende al desarrollo físico del alumno, procurando formar un hombre fuerte y educado en los principios del amor a Dios, a la Patria y al Rey, lema de las Escuelas Avemarianas.

Después del discurso notable del maestro, el orfeón, compuesto por niños de la escuela y aficionados del pueblo, dirigido por el señor Plata, cantó magistralmente una preciosa barcarola, que obtuvo como premio a su labor una tempestad de aplausos.

Seguidamente habló nuestro querido amigo, organizador de la fiesta con el señor Plata, don Eduardo Tello, el cual con la galanura y facilidad de palabra que todos conocemos, dijo un corto discurso para explicar la obra de la Escuela de Santo Tomás, cómo y por qué fué fundada, exponiendo su funcionamiento y métodos de enseñanza, iguales a los de todas las Escuelas Manjonianas, ensalzando la educación cristiana como base de la prosperidad de todos los pueblos.

Después del discurso del señor Tello, que fué muy justamente aplaudido, se representó la parte más vistosa de la velada. Quince parejas de niños y niñas representando a España y sus regiones y ataviados con los trajes regionales, cantaron cada una las excelencias de su región y terminaban interpretando cantares y canciones regionales, finalizando este hermoso espectáculo con un himno a la Inmaculada Patrona de las Escuelas del Ave María.

El gobernador civil no se contentó solamente con honrarnos con su presencia, sino que además, al terminar la velada, pronunció un sentido discurso, en el que expresó su satisfacción por haber asistido a esta fiesta de gran cultura, alentándonos a todos para seguir por el camino emprendido y exhortándonos a una labor de paz y tranquilidad en bien de nuestro pueblo y de nuestra Patria; terminando su hermosa oración con un viva a España, que fué contestado con delirante entusiasmo por el numeroso y distinguido público que llenaba el local, que despidió al gobernador y a sus acompañantes con una gran ovación, entusiasmo de cariño y agradecimiento por el honor que se les había dispensado, asistiendo a nuestra modesta fiesta.

En casa de los señores Porrás y González de Canales (don Francisco y don Juan) fuimos obsequiados todos con fiambres y dulces, regados con exquisitos vinos de Jerez y licores, haciendo los honores de la casa las distinguidas señoras de Porrás, doña Paz Jiménez y doña Concha Arroyo, asistidas de su madre doña Juana Gily de Canales y hermana doña Ana Porrás de Molina. Entre la concurrencia figuraban la señora de Tello, doña María Cabanás y su bella hija Teresa, doña Concepción Román y doña María Luque. De caballeros vimos al señor alcalde don Esteban Cáceres, los señores Tello y Plata, alcalde de Montoro don Ramón Garijo, concejal del mismo pue-

blo don José Molina; don Mariano Porrás Aguayo, de Villa del Río; señores de la Junta Directiva del Patronato de la Escuela, formada por don Alfonso Galán Janer, don Antonio Prieto, don Fernando Sendra, don Ricardo Rojas, don Andrés Román Ruiz; además vimos, entre otros, a don Pedro Sendra, don Pedro Ramón Castillo y don Rafael Pérez García, don Alfonso Galán Ayllón, don Juan Galán Janer, don Alfonso Porrás González de Canales y otros que sentimos no recordar.

A las ocho, en los mismos coches y con igual acompañamiento que a la ida, se efectuó el regreso a Córdoba, conservando todos los expedicionarios un grato recuerdo de las horas pasadas en Pedro Abad, rodeados del cariño y consideración de todo el pueblo.— *Un invitado.*

## Notas lucentinas

**Visita aérea.**—Ayer a las 15, fuimos visitados por un aeroplano militar, que conducía un capitán de ingenieros, acompañado de un cabo.

Evolucionó sobre esta ciudad casi tocando los tejados de las casas, y el vecindario lo admiraba desde las plazas y calles, en medio del griterío infantil.

Aterrizó en La Mata, a 6 kilómetros de la ciudad y a las 17 «ahuecó las alas» con rumbo desconocido.

**Suicidio.**—José del Alamo Fuerte, de éstos vecinos, de 50 años de edad y obrero de profesión, puso fin a sus días arrojándose al paso del tren correo de las tres, en las inmediaciones del cementerio.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción a San Juan de Dios para hacerle la autopsia.

Ignóranse los motivos de tomar tan anticatólica y terrible determinación.

**Semana Santa.**—El tiempo con sus variantes atmosféricas, nos privó de admirar nuestras divinas y valiosísimas imágenes, que hacen los pasos de la Semana Mayor.

Solo la procesión del miércoles y la de Nuestro Padre Jesús Nazareno, pudieron lucirse. Las demás se quedaron en casa para el próximo año, si Dios quiere.— *Corresponsal.*

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

**D. AMBROSIO VALVERDE MONERRI**

Falleció el 10 de Abril de 1925, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su desconsolada esposa doña Ana Ponferrada Alcántara; sus padres don Ambrosio y doña Isabel; hermanos doña Magdalena y doña Josefa, padres políticos don Rafael y doña Trinidad, abuelo, hermanos políticos, sobrinos, tíos y tíos políticos y los demás parientes del finado ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios y asistan a las misas que en sufragio por su alma se celebrarán el sábado 18 del corriente en la parroquia de San Andrés, a las nueve, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

## Sección religiosa

### Santoral y cultos de hoy

**Día 17.**—Viernes. Santos Elias, pbro.; Paulo e Isidoro, monjes, mártires de Córdoba; Aniceto, p. y mr., y la Beata María Ana de Jesús.

**Vida de la Beata.**—La beata María Ana de Jesús nació en Madrid y fué bautizada el día 21 de Enero de 1565, en la parroquia de Santiago. Sus padres fueron Luis Navarro y Juana Romero. Desde su infancia empezó a macerar sus carnes por amor de Jesucristo.

Llegó a la edad de poder contraer matrimonio, y aunque la pretendió un joven de calidad, respondió que no quería otro esposo que a Jesucristo. Entró un día María Ana en la capilla de Nuestra Señora de los Remedios, que se veneraba en la Merced Calzada, y después de haber confesado con el venerable Fr. Juan Bautista, fundador que fué de la reforma, año de 1603, fijó el método de vida que tenía en su mente. Entre los conventos de reforma figuró el de Santa Bárbara de Madrid; y con licencia de sus padres y confesor, vino María Ana a vivir en el humilde aposento de un jardín, que había frente al referido convento, hasta que pasó aquella posesión a otro dueño, quien la arrojó a la calle tratándola de hipócrita. Su confesor dispuso que se la hiciese un cobertizo contiguo al convento de Santa Bárbara, y con algunas limosnas se edificó un Oratorio, donde se retiraba María Ana, y en el que se celebró Misa por Breve de Paulo V. El Jueves Santo del año 1913, vistió el hábito de Nuestra Señora de la Merced, y en tercer día de Pascua del Espíritu Santo del año siguiente profesó en manos del General. Se mortificó con extremo, tuvo el don de profecía, y el 17 de Abril de 1624 entregó su espíritu en manos del Criador. Su cuerpo se venera incorrupto en el convento de Don Juan de Alarcón de Madrid.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Comienza el turno en la iglesia de Capuchinas y lo costea este día doña Esperanza Fonseca y hermana, por sus difuntos

**Jubileo permanente.**—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Ropadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 17, viernes, a Nuestra Señora de los Angeles en San Andrés.

### Cultos

En San Nicolás de la Villa.—Séptimo día de solemne novena al milagroso San Francisco de Paula. A las 6:30 de la tarde. Predicará Fray Raimundo Suárez, O. P., de la residencia de Sevilla.

En San Miguel.—Un cuarto de hora después de oraciones, Rosario y lectura espiritual.

### Desde Pozoblanco

## La corrida del domingo

Se inaugura la temporada con cuatro novillos-toros de la acreditada ganadería de don Pedro Granados, de Salamanca, para Niño de la Puerta, de Córdoba, debutante, y Rafael Sánchez, también de Córdoba, que tan excelente cartel tiene en esta plaza.

Una parte de los ingresos de esta corrida son para la adquisición de una lápida para recuerdo de los heroicos soldados de esta ciudad, muertos gloriosamente en campaña; ante este reclamo casi se llenó la plaza.

Hecho el paseillo, Sánchez sale al tercio a saludar para corresponder a la justa ovación que el público le tributa en recuerdo a los éxitos obtenidos en esta plaza.

**PRIMERO.**—Berrendo en negro, grande y cornalón. Niño de la Puerta lancea muy apretado. (Palmas.) Sánchez veroniquea aceptable. (Ovación.)

Niño de la Puerta, haciendo mucho por el torete que es manso, coloca tres pares de frente llegando bien. (Ovación.) Luchando con la mansedumbre del toro consigue dar varios muletazos que se aplauden. Con el acero no nos convence; pincha varias veces, oyendo un aviso; así y todo fué muy aplaudido, pues el público tenía en cuenta el enorme bicharraco, que tenía mucho que matar.

**SEGUNDO.**—Berrendo en negro, con muchos kilos y lo suyo en la cabeza. Todo el interés que pone Rafaelito Sánchez en torearle es inútil, pues el toro, manso perdido, se entretiene en recorrer el ruedo y divertir al público saltando con guapeza la barrera. El hermano menor del gran matador de toros Zurito, acorralando materialmente al toro y exponiendo cuanto hay que exponer, coloca un par inmenso en todo lo alto. (Ovación enorme.) Fué lo mejor de la corrida.

Sánchez, con grandes deseos de corresponder a la bondad del público, solo consigue cansarse de correr tras el buró, sin poder dar un solo pase; por fin, cortándole terreno, consigue dar un sopapo; como el toro no dobla el conocedor de la ganadería, provisto de estoque, se permite el lujo de darle desde el callejón un certero descabello. Aquí en los pueblos todo pasa. (Risas y pita formidable al arrastrar el toro.)

**TERCERO.**—Colorao, grande, veleta. Ni el Niño, ni Sánchez, ni Zurito, ni el otro, ni nadie, consigue dar al toro un ca-

potazo; éste huye de los capotes. Luis Alvariño (Almendrito) que actúa de sobresaliente, aburrido de citar al toro para banderillas, se parapeta junto a las tablas y a la voz de ¡ahí va! al pasar el toro, le coloca un par con una sola mano en las costillas, estamos en plena juerga y los toreros compartiendo las risas con el público! ¡qué bonito! El público, cansado de tanto aburrimiento por la mansedumbre del ganado, manifiesta su protesta y por fin es devuelto al corral el «dechado de bravura». Como no hay sustituto el Niño de la Puerta sonríe satisfecho.

**CUARTO.**—Berrendo en negro, también grande y también ¡hay! manso perdido. ¡Qué asquito de corrida! No hay quien dé un capotazo ni en bicicleta. Ante las protestas airadas del público, Rafaelito Sánchez manifiesta su desagrado a la presidencia, ésta le ordena que lo mate como sea, y sin banderillar por ser de todo punto imposible, se va al toro sin conseguir dar ni un solo pase, corriendo una hora tras el toro; en cuanto consigue darle alcance, le arrima un estoconazo en el estómago, que tira instantáneamente al berrendo. (Gran ovación a Sánchez y grita formidable al ganadero).

Así terminó la corrida inauguración de la temporada, que a no ser por la generosidad del festejo en la parte benéfica, hubiera terminado en motín. La empresa, compuesta de señores carniceros de oficio, debió comprar este saldo de bueyes por la carne. Es lástima que por desaprensiva, encierre ganado sin divisa y tan grandes, pues hubo toro como el primero y segundo que tenían cuatro años, a muchachos tan modestos, y éstos cuando vieron los pajarracos no debieron torear, pues toreros del prestigio de Rafael Sánchez, no deben aceptar estas corridas y mucho menos el joven Niño de la Puerta, pues por mucho valor que se tenga raras veces se consigue quedar bien.

P. Madrid.

## La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28.—Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán)

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

## Subasta de corchos

Se verificará el día primero de Mayo próximo a las once de su mañana en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de las fincas «Hacienda del Rosal de las Escuelas» y «Caño de Escravita» de este término, por pliegos cerrados para cada finca, sin obligación del señorío a aceptar las propuestas y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dichas oficinas.

Automóviles

:::

Camiones

# LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

## Jacinto Canivell

CADIZ  
Duque Tetuán, 13

SEVILLA  
Sierpes, 45

CÓRDOBA  
Avenida Canalejas, 6

# Información telefónica

## Hoy le ha sido impuesta la birreta a los Cardenales de Sevilla y Granada

En Lisboa ha sido detenido Ramón Casanella, uno de los autores de la muerte de Dato

(De nuestro servicio particular)

### De Madrid

Madrid 16, de las 14 a las 19.

#### Comida en la Nunciatura

Mañana viernes, en el palacio de la Nunciatura, se celebrará una comida de honor que monseñor Tedeschini, ofrece a los nuevos cardenales de Sevilla y Granada.

Asistirán los Reyes don Alfonso y doña Victoria, representantes del Directorio y los guardias nobles del Vaticano, portadores de los capelos cardenalicios.

#### El Consejo de Economía Nacional

Bajo la presidencia del señor Castedo, se ha reunido hoy el Consejo de Economía Nacional, acordando estudiar los convenios pendientes con Bélgica y Checoslovaquia.

#### Capilla pública en Palacio

Se impone las birretas cardenalicias a los arzobispos de Sevilla y Granada

Esta mañana ha tenido lugar en Palacio la solemnísima ceremonia de imponer la birreta cardenalicia a los arzobispos de Sevilla y Granada, doctores Huidain y Casanova, respectivamente.

Los nuevos cardenales llegaron al regio Alcázar en dos coches de París.

Con el señor Huidain iba en el coche el guardia noble del Vaticano, conde de Ambrosio.

Al doctor Casanova le acompañaba el también guardia noble conde de Salmoy.

A las once y media se organizó la comitiva, a igual que las demás capillas públicas que se celebran en Palacio.

Iba en primer término el Rey, con uniforme de capitán general de Caballería.

Llevaba el Toisón de oro, el collar de Carlos III y la venera de las Cuatro Ordenes Militares.

Doña Victoria lucía elegante traje de tisiú de plata y collar de perlas.

La infanta doña Isabel vestía traje gris perla y brillantes.

Seguían el príncipe de Asturias con el uniforme de alférez del regimiento del Rey y los infantes don Fernando y don Alfonso con sus respectivos uniformes.

La familia real ocupó la tribuna de costumbre.

Frente a los Reyes sentáronse los señores Huidain y Casanova, a la derecha e izquierda del Nuncio de S. S. monseñor Tedeschini.

Se dió lectura por el notario mayor señor Morales de Setién, de los nombramientos de cardenales.

Seguidamente colocáronse los birretes en dos bandejas de plata.

Don Alfonso colocó el birrete al señor Huidain, y, acto seguido, al señor Casanova.

Después abrazó a los nuevos cardenales, abrazo que simboliza la unión de la Monarquía con la Iglesia.

El representante del Vaticano pronunció breves frases, haciendo la apología de los dos príncipes de la Iglesia.

El señor Huidain contestó dándole las gracias al Papa por la merced que le había otorgado.

Después se celebró el Santo Sacrificio de la Misa por tres capellanes reales.

Terminada la Misa, regresaron los Reyes a sus habitaciones con el mismo ceremonial.

Al acto de la imposición de los birretes cardenalicios asistieron por la Iglesia los cardenales de Burgos y Tarragona y los obispos de Madrid-Alcalá, Barbastro, Almería, Ciudad Real y otros.

Esta noche, a las nueve, tendrá lugar un banquete de media gala en Palacio.

#### El equipo argentino de fútbol

El equipo «Boca Juniors», de la Argentina, contendrá en Pamplona con el «Osasuna», el próximo domingo.

Es la primera vez que el equipo navarro se enfrenta con un equipo extranjero.

Los días 26 y 30 contendrá el «Boca» en Barcelona con el «Español».

#### La tarde en la Presidencia

El marqués de Magaz aclarará la información de un diario francés

Poco antes de las cinco llegó, como de costumbre, a la Presidencia el marqués de Magaz. Este, dirigiéndose a los periodistas, les dijo:

—Deseo rectificar algunos extremos vertidos por un diario francés, y que recoge y comenta la prensa española.

Yo no soy director de la política del Directorio, y por lo tanto, no puedo hablar de política.

Me he limitado a decir lo que hemos hecho hasta ahora y lo que nos queda por realizar.

He manifestado, además, que en los Estatutos provincial y municipal hemos respetado lo del sufragio y hemos concedido el voto a la mujer, pero para nada me he referido a las elecciones a diputados y senadores, y mucho menos de la reforma de la Constitución.

Dijo, por último, el marqués de Magaz que había recibido la visita del naviero bilbaino don Heracio Echevarrieta.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

### En Lisboa ha sido detenido Ramón Casanella, uno de los asesinos del expresidente Dato

El periódico «O'Seculo» llegado hoy de Lisboa, dice que ha sido detenido en la capital de Portugal Ramón Casanella, uno de los autores de la muerte del ilustre expresidente del Consejo don Eduardo Dato.

Añade el citado periódico que la detención ha sido practicada por policías españoles ayudados por portugueses.

Casanella titulábase capitán del ejército soviético, y estaba en Lisboa haciendo propaganda comunista.

Ramón Casanella será trasladado seguidamente a España.

#### Por el cantor del Dos de Mayo

El próximo día 2 de Mayo tendrá lugar el descubrimiento de una lápida conmemorativa en la casa donde falleció el cantor del Dos de Mayo, Bernardo López García.

#### El Crédito Agrícola

El día 18 próximo se reunirá la junta consultiva del Crédito Agrícola, creada por el decreto-ley de Marzo último.

En la reunión se nombrará la ponencia que ha de redactar el reglamento para la aplicación de la referida ley.

### De Marruecos

Detalles del accidente de aviación.--Cómo murió el teniente señor Muñoz

Melilla 16.—Se conocen nuevos detalles del accidente de aviación que ha costado la vida al heroico teniente señor Muñoz.

Este había arrojado varias bombas en la línea enemiga e internábase en nuestra zona.

Cerca de Mida un disparo rebelde hirió en el pecho al aviador, haciéndose cargo del aparato el observador señor Alsanán.

Este aterrizó acudiendo en auxilio de su compañero que había dejado de existir.

Presentaba el desventurado oficial, una herida que le había atravesado el corazón.

El capitán señor Baye, apenas tuvo noticias de la desgracia, tripuló un aparato dirigiéndose a Tafersit para dar cuenta del suceso a un hermano de la víctima, teniente don José, perteneciente a Regulares de Melilla.

El cadáver del teniente Muñoz ha sido trasladado a la plaza, donde le velan sus compañeros.

Este suceso ha causado penosa impresión, pues el infortunado aviador gozaba de generales simpatías.



## No ocurre novedad en Marruecos

Tetuán 16.—Las noticias oficiales del campo aseguran que durante el día no ha ocurrido novedad en los distintos sectores de la línea definitiva de las posiciones.

Todos los servicios se llevan a cabo con normalidad y grandes grupos rebeldes se presentan para someterse haciendo entrega de fusiles y municiones.

## De Provincias

### ALMERIA

#### La repatriación

Almería 16.—Hoy ha llegado a este puerto el vapor «Beilvers», procedente de Melilla, que conduce repatriados al batallón de Navarra, al de Artillería de plaza de guarnición en Jaca y al de Artillería ligera que guarnece Cartagena.

### BARCELONA

#### Los coros de Zurich

Barcelona 16.—El próximo domingo llegarán a esta capital los coros «Maurercher» de Zurich, que actualmente se encuentran en Madrid.

En la mañana del domingo harán la visita oficial al Ayuntamiento.

Serán obsequiados con un «lancho» en el Tibidabo.

En el casino de la misma montaña habrá una fiesta íntima en la que los coros interpretarán varias composiciones.

Por la noche asistirán a una función teatral, embarcando después con rumbo a Génova.

### CORUÑA

#### Regreso de Barón

Coruña 16.—Ha regresado de Madrid, donde ha pasado unos días resolviendo el pleito de «Informaciones», el director del citado periódico y gobernador civil de esta provincia, don Rafael Barón.

El Directorio no ha aceptado la dimisión que de su cargo de gobernador civil presentó el aludido señor Barón.

Este fué cumplimentado por las autoridades a su llegada.

### MÁLAGA

#### El viaje regio

Málaga 16.—El Ayuntamiento se ha reunido para tratar del próximo viaje de Su Majestad el Rey a esta ciudad.

Se acordó designar al conde de Guadalhorce para que organice los actos en honor de don Alfonso.

El banquete con que el Ayuntamiento obsequiará al Monarca, tendrá lugar en el pabellón central del Parque de Exposiciones, en lugar de verificarse en el edificio de la Aduana, como en un principio se pensó.

La causa de esta variación ha sido que coincide la fecha del agasajo con el aniversario del incendio de dicho edificio, y no se ha estimado de oportunidad que fuera precisamente en el lugar del siniestro donde tuviera efecto el banquete.

#### Los intelectuales alemanes

Málaga 16.—El cónsul de Alemania en esta ciudad ha visitado al alcalde, doctor Gálvez, anunciándole que el martes próximo

llegará a Málaga una comisión de intelectuales germanos.

Se organizarán varios actos en honor de los intelectuales.

### SEVILLA

#### La fiesta de la Cruz

Sevilla 16.—El día 3 de Mayo se celebrará en la plaza de España la fiesta de la Cruz, que ha de constituir uno de los espectáculos más atrayentes de los que se propone organizar el Comité del Fomento del Turismo, con ocasión de la visita que realizarán a esta población numerosos turistas extranjeros.

## Del Extranjero

### Airededor de la crisis francesa

#### La causa de la renuncia de Briand

Paris 16.—Ha causado gran impresión en los centros políticos la noticia de que el partido socialista había acordado, por unanimidad, negarse a colaborar en el nuevo Gobierno.

El señor Briand, hablando a última hora ante los primates del partido republicano socialista a que, como se sabe pertenece, ha declarado que declinaba rotundamente la misión de formar Gobierno, ante la negativa del grupo socialista a colaborar en el nuevo Gabinete y ante las condiciones puestas por dicho grupo para prestar su apoyo al nuevo Gobierno.

Entiende, en efecto, el señor Briand que esas condiciones del grupo socialista son incompatibles con la idea que personalmente tiene de la misión de un presidente del Consejo.

#### Los socialistas querían el Poder

Paris 16.—Después de tomado el acuerdo de no participación en el Poder, en el Consejo Nacional Socialista, M. León Blum ha hecho un examen detallado de la situación política.

M. Paul Faure, secretario general del partido, ha declarado que los socialistas estaban dispuestos a tomar el Poder en su integridad, pero no una parte del mismo.

El Consejo ha nombrado una Comisión de 27 miembros, que redactará mañana una moción informando sobre la actitud del partido.

#### Un Gobierno de vida efímera

Paris 16.—El «ECHO de Paris» estima que el señor Painlevé logrará formar Gobierno, pero que este Ministerio ha de ser, evidentemente, de corta duración.

El «Matin» dice que el señor Painlevé ofreció anoche la cartera de Negocios extranjeros al señor Herriot, quien declinó el

ofrecimiento declarando que deseaba hallarse en libertad con el fin de emprender una campaña política en el país.

#### Painlevé cree que esta noche llevará la lista del nuevo Gobierno

Paris 16.—El señor Painlevé ha prosiguido durante el día de hoy sus gestiones para formar el nuevo Gabinete.

A última hora ha dicho que espera que esta noche llevará a la Presidencia la lista de los nuevos ministros.

#### El primero de mayo

Lisboa 16.—El elemento obrero piensa celebrar un importante mitin con motivo de la fiesta del primero de mayo.

#### Partido de fútbol

Lisboa 16.—Se ha celebrado el encuentro entre los equipos austriaco y el «Deportivo Español», de La Coruña.

Venció el primero, siéndole entregada la copa regalo del Centro de la Juventud de Galicia.

## Sucesos y denuncias

#### Una caída

Mannel Sánchez García, de 32 años, sufrió una caída casual, causándose diversas lesiones, de pronóstico leve, en la pierna izquierda.

Recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro y una vez curado, pasó a su domicilio calle de Moriscos, número 11.

#### Perrerías

Isidoro Rodríguez Mendoza, de 30 años de edad, y con domicilio en la finca llamada «Los Olivos Borrachos», fué mordido por un perro.

En la Casa de Socorro se le apreciaron varias heridas en la pierna izquierda, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

También fué mordido por un chuecho de la propiedad de Encarnación Muñoz Martínez el niño de siete años Francisco Jurado Aguilar, domiciliado en la calle de Duartas número 7.

En la Casa de Socorro, donde fué asistido de una herida leve en la pierna derecha, se calificó de leve su estado.

#### Bodegas de Vinos de la Viuda de José Díaz García

Plaza de Colón, esquina a Puerta Osario  
Teléfono, número 568.

Vinos de Montilla y los Moriles, Valdepeñas tintos y blancos, aguardientes de Rute, vinagres de puro vino. Precios económicos. Servicio a domicilio desde una arroba en adelante.

## PULPA SECA DE REMOLACHA

(Gran pienso para el ganado)

Almacén de Coloniales de Valentin Garcia del Campo

AVENIDA DE CERVANTES, 24

# Informaciones de hoy 17

## ACLARANDO ACTUACIONES

Si no fuera porque tenemos a veces que defendernos de torcidas interpretaciones—no exentas de mala fe—que se dan a nuestra humilde actuación ciudadana, respecto a los conflictos sociales que surgen, turbando la tranquila paz de remanso en que la misma quietud corrompe las aguas; si no fuera porque directamente se nos ataca, poniendo en duda con notoria intención biliosa, nuestra sinceridad y nuestra honradez de hombres convencidos de la justicia que existe a toda queja popular; si no fuera porque el silencio por nuestra parte, podría significar cierto miedo a la acusación incongruente y gratuita que contra nosotros se lanzó, en un desahogo de pasional odiosidad mal disimulada; si no fuera por todo eso, y porque nuestro deber de luchadores sinceros nos exige, que levantemos la voz, para evitar equívocos y propugnar porque la justicia resplandezca, en este caso, callaríamos, ahogaríamos la protesta de nuestro sentimiento herido, comprimiríamos la contorsión indignada de los nervios, miraríamos adelante, levantando los ojos de esta charca inmunda que constituye el medio que nos rodea, y perdonando altivamente la torpe falta de aquellos que, incapaces de comprender nuestra idea e impotentes para seguir nuestro gesto, se lanzan a ese triste laberinto de las más falsas y egoístas interpretaciones, pensando a ras de tierra, en una torturadora inquietud digestiva, que cierra las fuentes de la clara y noble suposición.

Por eso, venciendo la repugnancia que siempre produce a los espíritus selectos el tener que recojer las emanaciones venenosas de los egoísmos más corruptos que impregnan el ambiente de desconfianzas y odios antihumanos, a fin de contrarrestar por la acción justa y noble de la idea caballeresca, la acción chabacana del enemigo, queremos decir, hemos de decir algo que conviene recoja el paciente lector como vivo ejemplo de una realidad social evidentemente retorcida y desquiciada.

Aquí, en este pueblo, que por mejores condiciones que tenga, no puede sustraerse a los efectos de una crisis económica que cierne sus negras perspectivas por todo el país, se ha producido en estos días un hecho, que no es insólito en la región ni en España: el paro forzoso de unos cientos de trabajadores del campo.

Ante la triste situación de estos obreros desocupados, nada más natural que acudiésemos—y el firmante de estas líneas, primero que nadie—a solicitar de las autoridades una rápida solución del conflicto.

Fue ante esa reclamación, el señor delegado gubernativo quien con solícita actividad, que nos complace reconocer, buscó en seguida remedio para ese grave mal de la crisis obrera, pidiendo a tal efecto la colaboración gentil de los elementos patronales.

Los elementos patronales han dicho que ellos no pueden dar colocación a los obreros parados, porque les parece excesivo el

jornal marcado en tarifa con cuatro pesetas. No ofrecieron más de 3'50.

Regatean, rebajan dos reales en el jornal de los campesinos, a título de que no hay faenas que realizar en los campos, cuando sabemos que existen olivares mal labrados, y algunos, no pocos, hasta de erial.

Y en nombre del Ayuntamiento, era también el alcalde quien al propio tiempo ofrecía ocupación para 15 o 20 hombres, pero sin poder dar más de diez reales de salario.

Y, ante esa actitud, a los que hemos pedido trabajo (pero trabajo para comer), donde ocupar a los parados, no nos ha correspondido hacer otra cosa, que encogernos de hombros, sonreír y marchar, pensando en lo bella que es la justicia humana.

Pero, es que hay más.

Si la intervención de mi modesta persona no ha servido para contribuir a buscar una solución apropiada al caso, si ha servido al menos para señalarme como responsable del conflicto.

Porque a mí se me ha dicho que los obreros reclaman trabajo por mi culpa, porque yo pretendo crear conflictos, tal vez para entretener mis ocios, seguramente, oyendo las téticas lamentaciones de los sin trabajo. ¡Pobre misión la mía, dedicado a manejar la fuerza magnífica y triunfadora de unos infelices hambrientos!

Ha molestado, que en cuatro años, no se me haya ocurrido a mí reclamar trabajo para los parados, hasta estos instantes.

Aquí está la razón de que, yo tenga que contestar a tales interpretaciones.

Voy a decir por qué, en cuatro años, no he tenido que ir a pedir trabajo para mis compañeros.

Mientras fue alcalde don Antonio Romero no hubo necesidad de solicitar lo que él solía de resolver con su acertada previsión de gobernante. Don Antonio Romero repartió obreros parados entre distintos patronos y reclamó de éstos la preferente ocupación de los hijos de la localidad, en distintas ocasiones que podemos señalar otro día.

Además, aquellos tiempos no son estos, y el señor Romero no necesitaba reclamaciones oficiales, porque le bastaba una simple

indicación para atender a las necesidades del pueblo.

Del mismo modo que no necesitaba reclamaciones para impedir la subida del pan y para gestionar la baja de determinados artículos.

Ahora, el pan y otros artículos están más caros que entonces, y si vamos a reclamar, también correremos el peligro de que se nos diga que hacemos lo que en aquellos buenos tiempos hacíamos.

El caso es, que yo he reclamado trabajo al señor delegado gubernativo; dicha autoridad puede decir, cómo mi reclamación ha sido una cosa sentida, razonada, puesto que él la atendió.

Sin embargo, a los patronos les ha parecido que pretendo ahora manejar una especie de truco, para sorprender las galerías. No.

Eso indica, que quienes no pueden sombrar en su cerebro y en su alma una idea limpia de intención, suponen en los demás algo que estamos lejos de sentir.

Saben esos señores que yo he dado siempre pruebas inequívocas de ser un espíritu conciliador; tienen de mí sobrados ejemplos de probidad y buena fe. En cambio, yo he tenido siempre la desgracia de que sean los señores de mi pueblo los que no quieran comprenderme, porque puedo en ellos más el egoísmo y la malquerencia política que la noble intención y el concepto caballeroso con que han de medirse los actos de quien, como yo, jamás, ¡jamás!, se ha ensuciado con un vil manejo o con un rebajamiento moral.

Por eso, desde aquí, hablando de mí, modestamente, como no acostumbro, yo los digo a esos señores que, cuando se aspira a una obra común, como la que ellos preconizan, mediante la acción del Bloque Agrario recién formado, hay que desechar esas malsanas suspicacias, hay que levantar un poco más la conciencia y el corazón, a fin de no dar lugar a que todos sospechemos que son ellos lo que ellos sospechan que somos los demás.

Gabriel Morón.

Puente Genil, Abril 1925.

### Se dan clases particulares

de Matemáticas, Física, Química, Historia natural y Agricultura por ingenieros civiles con título oficial.

Repaso intensivo para los próximos exámenes  
Razón: Osario, 25, duplicado, pral.

## Propietarios, Constructores

En los almacenes de

# Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

## Vigas y hierros en

## En el Ayuntamiento

## La sesión de ayer de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde, señor Cruz Conde, reunióse ayer la Comisión permanente, aprobando los siguientes asuntos que figuraban en el orden del día:

Borrador del acta de la anterior ordinaria.

Moción del alcalde proponiendo el nombramiento de una ponencia que reanude las gestiones con el Sindicato de regantes del Pantano de Guadalquivir y proponga la forma de llevar a cabo el abastecimiento de aguas de esta población.

Acta suscrita por los señores que componen el Jurado calificador del concurso de saetas, con la propuesta de premios y adjudicación de los mismos.

Moción del delegado de Fomento proponiendo la adquisición de una máquina de escribir con destino al servicio de la oficina de dicho ramo.

Moción del oficial encargado del negociado de Quintas proponiendo la prórroga del contrato de arrendamiento de los terrenos que en la Alameda del Obispo se destinan al ejercicio de tiro al blanco por las fuerzas de esta guarnición.

Oficio del inspector jefe de la guardia municipal proponiendo la adquisición de 80 porras para los individuos del Cuerpo.

Instancia de doña Rafaela y doña María Díaz Olmo referente a la cancelación y nuevo afianzamiento de las pensiones que pesaban sobre el edificio conocido por Hotel Suizo.

Instancia de don Manuel Serrano Nava-

ro solicitando licencia para abrir un establecimiento de comestibles en la casa número 54 calle de Costanillas.

Instancia de don Rafael Guzmán Olmo solicitando construir una azotea con sotabanco y una torre cubierta en su casa número 8 calle de San Pablo.

Instancia de doña Blanca Sánchez Guerra, viuda de Alvear, solicitando reformar parte de la fachada de su casa números 4 y 6 de la calle de Sevilla.

Instancia de don Enrique Salinas Anchelerga, solicitando reducir las dimensiones de un claro de puerta en su casa sin número, calle del Amparo.

Instancia de doña María Molina, solicitando reformar y retranquear un claro de ventana en su casa número 7, calle del Caño.

Instancia de don Manuel González Zayas, solicitando construir una torre cubierta y convertir una ventana en puerta en su casa sin número, calle Molina Sánchez.

Instancia de don Francisco Molina Alés,

solicitando construir un sotabanco en la casa número 8, calle Gutiérrez de los Ríos, con informe desfavorable.

Instancia de don Francisco Fernández Montero, solicitando instalar un embaldosado de losetas de cemento en el frente de su casa número 36, calle Mayor de Santa Marina.

Instancia de don Francisco Teardo Alvarez, solicitando construir un pequeño horno de confitero en la casa número 5, calle Rodríguez Marín.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión permanente del Excmo. Ayuntamiento, en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Marzo.

Cuentas favorablemente informadas.

## París, Londres, New-York.

Es mucho lo que en estas naciones se hace para que el comerciante sea favorecido del público, pero la zapatería SAPENA está al unísono con este gran comercio. Sus calzados y regalos, están a la misma altura.

Zapatería SAPENA, Conde de Cárdenas, 26

EL MISTRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

## Baldomero Milla

Gran Almacén de Maderas y elaboración de las mismas con toda clase de maquinaria

Teléfono 840

Doce de Octubre sin número y Ramírez de las Casas Doza

80

EL AMO

agradable cosquilleo escalofriante, protestaba mimoso:

—Ay... aaayyy... ¡Estate quieta! Mira que... ¡Ja! ¡ja! ¡ja!...

Gozábase ella en ver al adorado, presa de sus afectos más hondos, contemplándola con el reverenciamiento admirativo de lo fuerte ante lo débil. Y aquella complacencia íntima de que él acogía todo con el corazón abierto de par en par a sus caprichos o a sus antojos, bastaba para que su alma entera a él se sujetase.

En el colmo de sus lindas travesuras colegialas, cogiendo el sombrero y el bastón del esposo—que esposo era porque con cadenas de besos le apresaba—y ahuecando la voz a lo patán, relatóle la burla que Frasquito Gutiérrez, siendo alcalde, dió a los concejales que obedecían las órdenes de don Pepe Luis.

Una mañana, en plena sesión municipal, Frasquito Gutiérrez, atendiendo a los pífidos deseos de la mayoría, que reclamaba un discurso del alcalde—precisamente por saber que no sabía—, poniéndose de pie sobre su asiento, habló de improviso:

—¿Sabéis lo que sus voy a esí?

—Sí, sí—gritaron todos al unísono.

—Po si lo sabéis, ¿pa qué su lo voy a esí?

La contestación, por lo categórica, indignó a todos los concurrentes, que, rabiosos y ávidos de revancha, acordaron para el día siguiente decir que «no» a todo. De esta manera, el resultado sería indudablemente un éxito. Llegado el momento oportuno, Frasquito Gutiérrez, parodiando los modales oratorios de don Pepe

BIBLIOTECA DE LA VOZ

77

Desde el mirador del paseo, con unos prismáticos, don Pepe Luis, Manolito Sierra y don Antonio el juez presenciaban la escena entre grandes carcajadas.

VII

Acabaron las faenas de la era y silenciaron las coplas de la trilla. Septiembre apuntó el almanaque, y el sol, con sus ardores más benignos. Por las calles de Villa-Genil, con la guitarra, rondaban los «mositos», bajo la luna, cantando amores andaluces. Las «mositas» amanecían más lánguidas, más indecisas, más ojerasas. Que ojeras es fruto moceril, cuando se ha pasado la noche tras la reja, suspirando o sonriendo.

A la guitarra que se recogía cantando:

Te quiero má que a mi vía,

má que a mi mare y mi pare,

y si no juea pecao

má que a la Vingen der Carmen,

sucediale el coro de viejos devotos que recorrían el pueblo, saludando el amanecer con las coplas de la Aurora:

En España tenéis a María,

remedio excelente para todo mal.

Madrugadores andaban don Alfonso y Dolores. La noche antes convinieron en pasar la mañana en la finca de «Isla redonda», lindante a «Las huertas de la Granja».

Iba ella en bata de seda prinzerosa, que, cayéndole

**Movimiento de viajeros****Hotel Regina**

Don Rodolfo Allol, Prof. Ligaoy, don Jager Falkenegg, don Frank W. Lucasand, don Alexander Hill Len, don José Criado, don Joaquín Ortiz, don Fred Charler, Mis Gracey, don Georges Morel, señorita Umniesa.

**Hotel Simón**

Don J. Echevarría, don Rafael López, don Fernando Villaverde y señora, don José Carreira e hijo, don Luis M. Neiffer y señora, don Charles Auguste Ley, don Augat Wenehtecker, don Fernando García, don Alfonso Marín y familia, don Luis Alcalá Zamora, don Diego Solas, don Manuel Villén, don José Moreno Castro, don Hugh Helson, don Juan de Dios Cruz y familia, don Manuel Rojas, don Antonio Casana y señora, don Pelegrín Pujol, don José Barceló y señora, don Armando Costa y familia, don Luis Perretel y señora madre, don José Montero y hermano, don Tomás Infante y señora, Moisés Salvador, don Luis Maruelo y señora, don José María Norellas y familia, Henry Jowet y familia.

**Hotel de España y Francia**

Don Lázaro Delgado, don Diego Punzón, don Eduardo Díaz, don Felipe Heras y señora, don Constancio Agir y señora, don Amadeo Tellez, don Enrique Romea, don Gonzalo Medinilla y señora, don Antonio López, don Enrique Llorens, don Eduardo Levi, don José Acosta, don José Morti, don Alberto Benavente, don Andrés Mengibar, don Eliseo Fernández don José Pons, don Manuel Rueda, don Rafael García, don José M. Carrillo, don Nicaner Mateo, señor Leovigildo, don Aurelio Clave, don Prudencio Rutens y don Agapito Peso.

**"BOLETIN OFICIAL"**

Jueves 16 de abril.

**Junta provincial de Abastos.**—Ordena que por los presidentes de las Juntas de Información Comercial se remitan en los cinco últimos días de cada mes las relaciones de existencias y precios de artículos de primera necesidad que venían enviando decenalmente.

**Sección de Pósitos.**—Se declara incursos en apremio de primer grado los deudores al Pósito de Obejo que se citan.

**Audiencia territorial de Sevilla.**—Hace los siguientes nombramientos de juez municipal suplente: don Pablo Moreno Castro, de Montemayor; don Andrés Calvo de la Lancha, de Dos Torres, y don José Cañizares Serrano, de Priego de Córdoba.

**HIJO DE SANCHEZ GAMA****GONDONAR, 5**

Autoplanos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

**CAPARRÓS****Cafés, Caramelos****Azúcares estuchados****Artes gráficas****Madrinas de guerra**

Por nuestro conducto solicitan madrina de guerra entre nuestras filantrópicas paisanas los soldados siguientes:

Germán Gómez y Antonio Romero, de la séptima batería del regimiento mixto de Artillería, de guarnición en Melilla.

Luis Adame, Joaquín Aguilar, Inocencio García, Vicente Cantos, Rafael Sánchez, Manuel López, Andrés Vázquez, Rafael Benlliure y Nicolás Sánchez, de la primera compañía de Intendencia de Ceuta.

Florencio Redondo, Camilo Barraca y Angel Villacosta, sargentos del grupo de fuerzas de Regulares indígenas de Melilla, sección de ametralladoras del primer tabor de guarnición en el campamento de Dar Quebdani.

Manuel González García, cabo, y Rafael Tormes y Pedro Fontiveros, soldados, destacados en el parque de automóviles y estación radiotelegráfica de Tetuán.

Ramón Mateos de Castro, Antonio Mérida Ruiz, Antonio Fuentes Jiménez, Teodosio Martín del Prado y Restituto Jiménez Muñoz, sanitarios practicantes en el hospital de O'Donnell, de Ceuta.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

**"LA FABRIL CORDOBESA"**

**Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción**  
**Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.**

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

lacia, modelaba las perfecciones de su cuerpo escultural. El peinado modesto, sin más ondulaciones que los ondulados ricillos de la frente, remataba hacia la nuca en un moño bajo, y en las penumbras de las pestañas sedales brillaban las esmeraldas de sus ojos.

Vestía él cómodamente un traje de alpaca gris, «hachura sastre granadino».

Cogidos del brazo, carretera de Rute adelante, parecían dos novios. A las risas de ella—perlas tintineando en aljófares de nácar—volaban asustados de los olivares próximos, verderoles y mirlos. La felicidad no les cabía en el corazón. Ni el pasado ni el futuro podían arrebatárles el ensueño del presente, reposado, amoroso y tranquilo. Sus manos jóvenes revoloteaban cargadas de ofrendas en las puertas de los humildes. Por eso era su alegría sana como la brisa que besaba sus frentes y que hinchaba sus pulmones.

Ya lejos de mirares curiosos, sueltos a su antojo, corrían, persiguiéndose. Ella, delicada, mimosa, a intento, se quedaba atrás, fingiendo llores, y él retrocedía para besarla en la boca, en la frente, en los ojos, con deleite de espíritu, sin barruntos carnales.

Luego, para que él gozara en grado altísimo, desató la bolsita de sales de su ingenio y destapó el pomo misterioso de su risa fina. Y ante los ojos del amado—ojos de niño en fiesta grata—hizo desfilar, con asombroso plasticismo, los principales tipos de la aristocracia genileña.

Y tras los ademanes «tocineros» de la señá Juana, vi-

nieron los andares estafalarios de Asunción Monte, que parecía caminar sobre unas andas. Los vestidos verdes de la Juncales, verdes como un loro y vieja como dos loros. La risa de Piedrita Gonzáles, que le subía los carrillos hasta taparle los ojos. La nariz respingona de Concepción Tejeño, larga, ancha y profunda. Y los trajes de Antonia Rival, que no tenían rival en lo cursis, recargados y sosos.

Reía don Alfonso implorando compasión para aquella risa fuerte que le ahogaba. Enredadora ella, concédiale una tregua para luego seguir con nuevos gestos y nuevos guiños.

En su cara asomaron dos rosas carnales nacidas del sofoco jovial, que hacían más brilladoras las esmeraldas de sus ojos. Embobado la miraba hacer diabluras. Saltar las cunetas, trepar por los ribazos, recostarse en los prados verdes y gritar gozando la frescura mañanera:

—Que no me piyas, que no me piyyas.

Salíale él el encuentro y fingiendo enfado se lamentaba:

—Así no vamos a yegá ni para el año que viene, niña.

Amorosa, le echaba los brazos al cuello, al mismo tiempo que de sus labios—amapolas en trigal de abril—salían muras deliciosas:

—No te enfades tú, rico mio... Sielo mio... Niño mio...

Y sus manos blancas—seda y rosa con venillas azules—se adentraban por el cuello de él, que, al sentir un

## Paso del general Primo de Rivera

En el sudexpreso Algeciras-Madrid pasó a las doce de la noche anterior por esta capital el presidente del Directorio militar, don Miguel Primo de Rivera.

El presidente hacía el viaje en el break de Obras públicas, en unión del general Arizón y de sus ayudantes.

Esperaban su llegada en los andenes el gobernador civil señor Cabello Lapidra, el gobernador militar general Pérez Herrera, el alcalde señor Cruz Conde, el presidente de la Diputación señor Santolalla Natera, el de la Audiencia señor Badía, el fiscal de S. M. señor Vara, el Delegado de Hacienda señor Marin, el Provisor de la diócesis señor García Gómez, los concejales señores García de la Plaza, Terroba, Fragero (don Amador), Eraso y Barbudo (don Pedro), los diputados provinciales señores Baquerizo y Barbudo (don Isidro), secretario del Ayuntamiento señor Carretero y contador señor Molina de Pazos, don Enrique Romero de Torres, don Gregorio García y García, don Gregorio García Mateos, don Antonio Zurita Vera, don Pedro de Dios Millán, el delegado gubernativo de los partidos de Montoro y Bujalance señor García Carrasco y comisiones de jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.

El general Primo de Rivera venía a la puerta del coche en que viajaba, descendiendo de él y saludando a las autoridades.

Luego, seguido de éstas, estuvo en el restaurant de la estación tomando café.

Interrogado por el alcalde señor Cruz Conde, manifestó el general Primo de Rivera que el Rey no podrá asistir probablemente a todos los actos que se proyectan con motivo del próximo viaje a Málaga por falta de tiempo.

Agregó el presidente del Directorio que viene satisfechísimo del nuevo aspecto que ofrece Marruecos en las diversas zonas, elogiando en términos entusiastas la actuación del general Saro, que ha logrado establecer una nueva línea que ofrece gran seguridad entre Tetuán y el camino que conduce a Tanger.

A este propósito dijo que recientemente estuvo allí la condesa de Bazán en unión de una señorita madrileña, paseando hasta Tanger como si estuviesen en la Castellana.

Ahora—agregó—no son los moros quienes nos hostilizan a nosotros, sino nuestras tropas a ellos, y recientemente la jarka amiga dió muerte a tres importantes cabecillas rebeldes.

Respecto a la repatriación de tropas, dijo también el presidente del Directorio que se habían repatriado a fines del año anterior 35.000 hombres, y ahora se repatriarán 26 batallones más, que suman 25.000.

Para la repatriación de esas fuerzas se tiene en cuenta su mayor antigüedad en Africa.

Por último, dijo que en breve llegarán a Córdoba noventa soldados repatriados del regimiento de la Reina.

El general Primo de Rivera despidióse afectuoso de las autoridades, continuando el sudexpreso la marcha a Madrid.

## El subsecretario del Trabajo

Anoche, en el tren expreso de Sevilla, pasó por esta capital el subsecretario del Trabajo señor Aunós, el cual continuó su viaje a Madrid.

En los andenes esperaban su llegada el gobernador civil señor Cabello Lapidra, el alcalde don José Cruz Conde, el presidente de la Diputación don Francisco Santolalla Natera y varios concejales.

El señor Aunós conversó con las autoridades durante el tiempo que el expreso se detuvo en ésta.

En el mismo tren pasó también el secretario de la Unión Patriótica, señor Benjumea.

## Teatro Duque de Rivas

### Debut del famoso ilusionista doctor Saa, conde de Waldemar

Anoche debutó en el teatro Duque de Rivas el famoso mago del ilusionismo Dr. Saa, conde de Waldemar, que después de actuar en diversos países, viene precedido de extraordinaria fama.

La concurrencia, sin embargo, en el confortable coliseo, fué muy escasa. Seguramente el público creyó que la propaganda que se había hecho del Dr. Saa con motivo de su presentación en esta capital, correspondía a una de tantas, en las que se califica de «gran suceso» el debut de cualquier artista adocenado. Y no es así. El Dr. Saa es un artista de extraordinario mérito, que entretiene agradablemente al público, trabajando en el propio patio de butacas, haciendo ver a los espectadores cosas realmente tenidas por imposibles.

El hombre misterioso, como también es conocido el Dr. Saa, ejecuta con rarísima habilidad gran número de trabajos que no podemos aquí ahora enumerar, a cual más sorprendente, estando contestes cuantas personas lo vieron anoche trabajar en que su mundial fama está bien justificada.

Creemos que el público, apercibido de ello, acudirá el último día de su actuación a deleitarse con las experiencias de artes mágicas, ilusionismo y transmisión del pensamiento, que presenta el mago del ilusionismo, conde de Waldemar, a quien los espectadores tributaron anoche merecidos aplausos.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

## NOTAS LOCALES

### Viajero

Ayer pasó el día en esta capital nuestro querido amigo el notable periodista, redactor de nuestro colega «El Sol» de Madrid, don Rafael López Rienda.

### Hospital de la Cruz Roja

Enfermos asistidos durante el día de ayer en las diferentes consultas:

Ginecología, 4; vías urinarias y sífilis, 3; oftalmología, 5; estómago e intestinos, 7; medicina general, 6; enfermos asistidos diariamente en curas e inyecciones, 44; hospitalizados, 14.—Total, 83.

Durante este día no ha habido ninguna intervención quirúrgica.

### Enfermo

Se halla enfermo el exdiputado a Cortes don José Ortiz Molina.

Deseámosle alivio en su dolencia.

### Regreso

Regresó de Sevilla en el expreso de anoche, el vicepresidente de esta Cámara Agrícola don Antonio Zurita Vera.

## HACIENDA

Para hoy han sido señalados los siguientes libramientos:

Señor jefe de Telégrafos, doña Margarita Fernández de Córdoba, don Francisco de Viguera, don Francisco Agnayo, don Antonio Torres del Pino, don Ernesto Sellés, don Miguel Benzo y don Juan Pérez Fernández.

## Medina Azahara

©©©©©©©©

### Materiales de construcción

## Cemento EL CABALLO

Escritorio:

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono 424

CÓRDOBA

## “La Unión,” y “El Fénix Español”



### COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

# Información telefónica

**El banquete en Palacio en honor de los nuevos Cardenales.-La detención de Cabanellas no se ha confirmado aún oficialmente.-Se restablece la estación telegráfica de Espejo.-Parte oficial de Marruecos.-La circulación de billetes en Francia.**

(De nuestro servicio particular)

## De Madrid

Madrid 17, de la 1 a las 4 m.

### La circulación de billetes en Francia

Los tenedores de francos, y en general todos los españoles que están interesados en las cotizaciones de dicha moneda se han visto sorprendidos por la cifra de billetes en circulación que, según los últimos datos, hay en Francia, cifra que se eleva a más de cuarenta y tres mil millones de francos cuando una ley anterior que estaba en vigencia solo autorizaba la circulación de cuarenta y un mil millones, estando pendiente de aprobación un proyecto de ley elevando dicha cifra a cuarenta y tres mil millones, proyecto que ahora el gabinete dimisionario ha conseguido aprobar.

Se asegura que si este aumento de circulación de billetes se ha autorizado a espaldas de la ley, habrá sido por urgente necesidad del momento.

Precisamente en el Senado, el senador monsieur Berender había dicho recientemente que los billetes en circulación no eran los que estaban permitidos, sino que circulaban en cantidad superior, causando esto gran extrañeza dentro y fuera de Francia y no faltando comentarios desfavorables por los perjuicios que ello pueda ocasionar al buen crédito y consolidamiento financiero de la vecina república.

### Repatriación de tropas

En fecha próxima serán repatriados los batallones expedicionarios de Alava, 56, de guarnición en Málaga, y Andalucía, 52, de guarnición en Santander.

### Indemnización a unos naufragos

En la reunión trimestral celebrada por la Junta Central de la emigración, se ha resuelto un expediente de indemnización en favor de varias familias de naufragos del vapor «Infanta Isabel».

### El certamen del traje regional

Como ya se ha dicho el certamen del traje regional se celebrará el sábado próximo, teniendo lugar su apertura a las once de dicho día.

A la inauguración, en cuyo acto pronunciará un discurso el conde de Romanones, asistirán solamente los Reyes y la familia real, el Gobierno, las autoridades y el cuerpo diplomático, por lo reducido del local.

También asistirán al acto inaugural los miembros de la comisión organizadora.

### Reapertura de una estación telegráfica

Nuevamente ha sido abierta al público la estación oficial telegráfica de Espejo (Córdoba), que con carácter provisional había sido clausurada.

### Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado anoche un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

«En la zona occidental la jarca que presta servicios de emboscadas, sorprendió un grupo enemigo, causándole cuatro muertos y haciéndole varios prisioneros, a los que cogió los armamentos. También intervino veintidós cabezas de ganado.

Al intentar cortar la línea de fuego próxima a la línea internacional de Tánger, el cabecilla Ari Bengibal acompañado del célebre Fanin y un hijo de éste, fueron sorprendidos, resultando gravemente herido el primero y muerto el último, notables ambos que se encontraban en actitud dudosa y molestaban frecuentemente.

Siguen presentándose grupos de rifeños haciendo actos de sumisión y entregando los armamentos.

Sin novedad en los demás territorios.»

### La detención de Casanellas no se confirma oficialmente

La prensa de Lisboa ha publicado, como ya hemos dicho en nuestra anterior edición, la noticia de la detención de Ramón Casanellas, uno de los autores del asesinato de don Eduardo Dato.

En vista de ello y de haberse recibido también en Madrid la noticia, los periodistas acudieron a la Dirección general de Seguridad, preguntando al general Bazán, que se hallaba en su despacho con el jefe superior de Policía, si era cierta dicha noticia.

El general Bazán contestó que la certeza de dicha noticia era ignorada oficialmente.

### Admirable obra escultórica

En el Salón de Congregaciones de los caballeros del Pilar está expuesta una imagen de Cristo yacente, admirablemente tallada por el joven escultor Terradit.

La obra ha sido admirada por numerosas personas, tributándose unánimes elogios al autor por el acierto en la expresión y lo admirable de la ejecución. Ha constituido esta obra un verdadero éxito para el joven escultor casi desconocido que arribó a Madrid falto de protección y ha conseguido hacerse notar y alcanzar un legítimo triunfo por sus propios méritos.

### El coronel Franco

En el expreso de Algeciras ha llegado a esta corte el general Franco.

Su estancia en Madrid será breve.

### Un banquete en Palacio en honor de los cardenales Ilundain y Casanova

Anoche se celebró en Palacio un banquete en honor de los cardenales Ilundain y Casanova.

Tomaron asiento a la derecha del Rey el infante don Fernando, la condesa de Heredia Spínola, el cardenal arzobispo de Granada, la marquesa de Viana, monseñor Bigone, el subsecretario de Estado, la dama particular de la infanta doña Isabel, señorita Beltrán de Lis, la duquesa de Vista Hermosa, el conde del Real, el marqués de Bellarín y el marqués de Torres de Mendoza.

A la izquierda del Monarca se sentaron la infanta doña Isabel, las damas de gabinete de la Reina, el Nuncio de Su Santidad, el cardenal Benlloch, el conde de la Vega, el general Sabalza, el marqués de Salats y el conde del Grocés.

A la derecha de la Reina doña Victoria Eugenia estaban el marqués de Magaz y varios palatinos y damas. A su izquierda el infante don Alfonso, el cardenal arzobispo de Sevilla, el de Madrid-Alcalá y otras personalidades.

Las cabeceras estaban ocupadas por los jefes de palacio marqués de Viana y duque de Miranda.

Durante la comida interpretó escogidas composiciones la banda de Alabarderos.

Al final se celebró un concierto.

### El viaje de los Reyes a Sevilla.-Don Alfonso irá a Jerez de la Frontera y a Málaga.-La Reina permanecerá varios días en Sevilla

El domingo próximo, en el expreso de Andalucía, marcharán los Reyes, acompañados de los hermanos de la Reina y el presidente del Directorio general Primo de Rivera, a Sevilla.

Se detendrán en dicha capital hasta el día 21, en cuya fecha partirá el Rey, acompañado del marqués de Estella, a Jerez de la Frontera, para asistir al solemne acto de la coronación de la Virgen del Carmen en dicha ciudad.

Seguidamente regresarán a Sevilla, donde prolongarán su estancia hasta el día 24.

El día 24 marchará el Monarca a Málaga, para asistir a varios actos, entre ellos, el de la entrega de la bandera a los Regulares.

La Reina permanecerá en tanto en Sevilla y probablemente la acompañará, además de sus hermanos, el hijo mayor de Kronprinz, cuya llegada se espera hoy en Palacio, donde se alojará en las habitaciones que pertenecieron a la infanta doña Isabel.

## Llegada del batallón de Covadonga

A las ocho y veinte de la noche llegó a Madrid el batallón expedicionario de Covadonga número 40, que tiene su alojamiento en el cuartel de la Montaña, viniendo con sus jefes y oficiales 374 individuos de tropa.

Se tributó a los expedicionarios un cariñoso recibimiento, acudiendo a los andenes numerosos jefes, comisiones militares y mucho público, que vitoreó a los infantes.

## Traslado de un cadáver

Por la tarde se verificó el traslado del cadáver del duque de Ahumadas, siendo inhumado en la Sacramental de San Isidro y asistiendo al fúnebre acto representaciones del Rey y la familia real.

## Nuevo académico de la Historia

En la sesión celebrada ayer en la Academia de la Historia ha sido nombrado académico número 10, siendo aprobado por unanimidad, la propuesta del ilustre catedrático de la Universidad Central don Claudio Sánchez Albornoz, hombre de gran cultura y trabajador infatigable, que recientemente fué premiado por valiosos trabajos por la Academia de la Historia.

## Los vendedores ambulantes celebran un banquete

En el restaurant de la Alegría han celebrado su anual banquete los vendedores ambulantes.

Ocuparon la presidencia el conde del Valle Sughil y los señores Barriobero, Sabornit y otros.

A los postres se pronunciaron discursos por los señores citados, resultando el acto muy animado y simpático.

Al final se celebró una velada que resultó muy lucida.

## De provincias

### ALMERIA

#### Anciana quemada

Almería 16.—En el pueblo de Pechina, ha perecido abrasada una anciana a quien se le prendieron las ropas cuando trataba de encender un candil.

#### Un robo

Almería 16.—El vecino del pueblo de Sorbas, Cristóbal Fernández Asencio, con ocasión de hallarse ausente de su domicilio, le han sustraído 285 pesetas que guardaba en un arca.

Los autores no han sido hallados.

### CADIZ

#### Tropas repatriadas

Cádiz 16.—Procedente de Larache, ha llegado a este puerto el vapor «Reina Victoria» trayendo repatriados a los batallones de Sicilia, Covadonga y Zapadores y minadores, en un total de 2.066 hombres.

Los repatriados han sido recibidos por las autoridades y el pueblo gaditano.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO, Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2, Sacursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

## Los sucesos de anoche

### Detención de un reclamado

Ha sido detenido Juan Rodríguez López, de 65 años, natural de Lora del Rio, el cual se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de Chamberí, de Madrid.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición de la autoridad reclamante.

### Por malos tratos

En la Puerta de Sevilla fué detenida María San Pedro Salcedo, domiciliada en un chozo enclavado en dicho paraje, la cual maltrató a Juana Buenosvinos Muñoz, causándole diversas erosiones, de las que fué asistida en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la izquierda.

### Mordido por un perro

El guardia urbano número 56 condujo a la Casa de Socorro al niño Francisco Jurado Aguilar, el cual fué mordido por un perro de la pertenencia de Encarnación Muñoz Martínez.

El referido niño fué asistido de erosiones en una pierna, calificadas de pronóstico reservado.

### Por insultos y malos tratos

En el barrio de las Margaritas ha sido detenido Agustín Parra Martín, domiciliado en el ventorrillo de «San José», por insultos y malos tratos a Manuel Sánchez García.

Este fué asistido de lesiones leves en la Casa de Socorro.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de la Derecha.

### Por hurto

Joaquín Larraz Pesadas presentóse anoche en la Comisaría de Vigilancia denunciando que al penetrar en el corral de su domicilio, Palma 7, encontró en el mismo a un individuo apodado «El Chori», el cual, al notar la presencia de aquél, emprendió la fuga, llevándose una gallina valorada en 650 pesetas.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

## Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Isidoro Rodríguez Mendoza, mordedura de perro en la pierna izquierda; Antonio Ríos González, alcoholismo agudo; Luis Alvarino de la Chica, contusión por mordedura de perro; Francisco Jurado Aguilar, mordedura de perro en la pierna izquierda; Manuel Sánchez García, erosión en la rodilla izquierda; Francisca Buenosvinos Muñoz, erosiones en la cara; Laureano Jiménez Roldán, mordedura de perro en la mano derecha; Rafaela Navas Castro, contusión en el arco superciliar izquierdo, e Isabel Ordóñez Delgado, contusión y erosiones en el brazo derecho.

## ASLAND

ES EL

## CEMENTO

EXIGIDO POR EL

## ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

### PRECIOS

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Córdoba	114 pesetas
POR PEQUEÑAS PARTIDAS	
Tonelada en almacén.	125 pesetas
Saco en almacén . . . . .	7 „

## Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

## AVISO INTERESANTE

Hemos tenido ocasión de fijarnos con detenimiento en la espléndida Exposición de los artículos de GRAN NOVEDAD y fantasía que ha presentado el ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

## LA ESPAÑA

y aconsejamos al PUEBLO que al hacer sus compras no dejen de visitar esta CASA, donde encontrarán magníficas colecciones en toda clase de géneros y a precios verdaderamente económicos.

Los Sres. VALIENTE y GONZALES no hacen anuncios fantásticos, ofreciendo lo IMPOSIBLE, pero demuestran prácticamente que sus artículos son de las mejores Fábricas y sus precios muy escatimados.

## LA ESPAÑA

No olviden que en este ESTABLECIMIENTO encontrarán la verdadera MODA sin necesidad de pagar altos precios.

En frescos, estambres y driles hay preciosidades por muy poco dinero.

A comprar casa de VALIENTE Y GONZÁLEZ

## LA ESPAÑA

PRECIO FIJO

CÓRDOBA

# JOSÉ GARCÍA PÉREZ

TEJIDOS

Rodríguez Marín, 21 y 23 (antes Espartería)

Se traspasa este acreditado establecimiento con arriendo de su local

**SEÑORAS:** El flujo y enfermedades de la matriz  
se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**  
USADLAS FOR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

## PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor  
Pregunte V. a quien tenga una. Grandes facilidades de pago. Exclusiva para Andalucía

**Piazza Hermanos - Sucursal**

Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

## Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

**DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN**

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA (Córdoba)

## ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

## Cuatro afirmaciones y un consejo

Las numerosas personas que admiraron la gran exposición de tejidos que el pasado domingo presentaron los importantes almacenes de Francisco Hierro Aragón, coincidían unánimemente en las siguientes afirmaciones:

Que los mayores surtidos y los artículos más nuevos y más buenos para trajes de caballero, los tiene esta casa, desde 12 a 150 pesetas corte.

Que las grandes colecciones de novedades recibidas recientemente para vestidos de señora, desde 55 céntimos metro en adelante, constituyen las últimas creaciones de la moda.

Que tanto en los géneros de precio reducido, como en los de más alta fantasía se presentan las mejores calidades, los mayores surtidos, los dibujos más selectos y los gustos más depurados.

Que todas las existencias de estos almacenes se venden a los precios más baratos que se conocen, para responder siempre al sistema de ganar poco para vender mucho.

**Consejo.**—Puede usted tener absoluta seguridad de que son ciertas estas afirmaciones y, para beneficiar sus intereses, antes de hacer sus compras vea precios, calidades y surtidos, en los Almacenes Hierro, frente al Ayuntamiento.

## A nuestros anunciantes

La Administración de LA VOZ advierte a nuestros anunciantes, así como a todos los comerciantes e industriales de Córdoba y su provincia, que no admitirá otras órdenes de publicidad que las que le sean remitidas directamente por los interesados o por conducto de nuestro redactor industrial D. Emilio Miranda, que ha popularizado el seudónimo de «P. León» y del empleado administrativo don Francisco Lara Molina.

Asimismo acogerá las órdenes de anuncio que se le envíen por mediación de nuestros redactores de plantilla, don Julio Fernández Costa «Julifer», don Juan Aguilar García, don Adolfo Torres Barrionuevo, don José Castillo Plasencia «El Reporter X» y don Buenaventura Villa.

La Administración de LA VOZ no se hace responsable de las órdenes de publicidad entregadas a personas distintas de las mencionadas, ni considerará válido ningún pago que no sea hecho directamente en sus oficinas contra recibo debidamente firmado y sellado por el señor Administrador.